

## I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

### ACTA N° 13 SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 18 DE MAYO DE 2009

Siendo las 18,30 horas el Presidente del Concejo Municipal, Sr. José Varas Zúñiga, da por iniciada la Sesión.

**Asistencia;** Se encuentran presentes los Concejales Srs. Mauricio Carrasco Pardo; Marcelo Moreno Bobadilla; Víctor Hugo Fernández Contreras, Carlos Castillo Contreras, Héctor Aguayo Lorca y Juan Alarcón Roa. Actúa de Secretaria Municipal, Sra. Yesmina Guerra Santibáñez.

**Directivos, Jefes y Encargados Municipales; Daem** Ana María Umaña Morales.

**Tabla; Presentación Cierre Fondo Mejoramiento de Gestión en Educación, año 2008**

**Sr. Alcalde;** Le damos la palabra a la Srta. Ana María Umaña Morales. Directora del Daem.

**Daem;** El Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión del año 2008, tuvo una asignación de M\$195.000.- (ciento noventa y cinco millones de pesos), que se entregaron al municipio en el primer trimestre del año pasado, (año 2008). Estas iniciativas comenzaron a desarrollarse en forma muy lenta, esta situación no esta ausente de dificultades, pero estamos ya concluyendo, y por esa razón necesitábamos presentarles a ustedes la situación de este Fondo de Mejoramiento a la fecha con lo que estamos cerrando el Fondo 2008. Las iniciativas que comprende este Fondo de Mejoramiento año 2008, son:

**Iniciativa N° 1 Valorización de la Educación Municipal con una asignación de M\$58.000.-**

Dentro de las actividades se contemplo un estudio, una medición de aprendizaje para alumnos de segundo básico a tercero medio con un recurso pedagógico acompañado y con un recurso educativo también acompañado. Este recurso educativo consistió en un texto especial para lo que significa la lectura y comprensión lectora y el recurso educativo consistió en una capacitación para los profesores.

Los resultados de la medición están a la vista, están plasmado en un documento y están como material de consulta para lo que quieran consultar. En forma posterior vienen las acciones remediales de volver a medir en el mes de Noviembre con cargo al Fondo 2009.

También consideró:

- Un estudio de riesgo social sobre consumo de drogas en las unidades educativas que en realidad se asignó muy poco dinero-
- Una capacitación de mediadores de conflicto donde se capacitaron 30 personas de todo tipo de desempeño, es decir, docentes, asistentes de la educación y también alumnos.
- Definición e implementación de una Política de Difusión de los beneficios y recursos disponible de la Educación Municipal de Quintero.

Esta iniciativa es la última en licitarse, en este minuto para recibir lo que significa los materiales y para proceder después a pagar.

- Diseño e implementación de una política para fomentar la práctica deportiva y Determinación del estado nutricional de los escolares de la comuna de Quintero. Esta en La misma situación que la actividad anterior.

**Iniciativa N° 2** Adquisición y puesta en marcha de una plataforma informática de apoyo a la gestión municipal.

Originalmente esta destinado un monto de M\$54.000.- Se adjudico la conectividad inalámbrica por un monto de M\$40.460.- Se contemplo un empalme eléctrico en el sector rural para poder trabajar esta situación.

**Sr. Fernández:** ¿Es un empalme para Valle Alegre?

**Daem:** Si, es Campo Mar 4. Insumos computacionales por M\$3.610.- y un software para el trabajo de las unidades educativas, que se llama Mateo 21, que costo M\$8.946.-

**Iniciativa N° 3** Estudio para determinar si el sistema de subvención municipal se financia con aportes de la subvención, tuvo asignado M\$10.345.- Se adjudico al Consultor don Luís Contreras por M\$9.880.-

**Iniciativa N° 4** Adquisición de los buses para el transporte de los alumnos de las Escuelas rurales Municipalizadas, estos buses fueron adquiridos por un monto de M\$73.356.-, con cargo al Fondo, hubo también un aporte municipal que complementó templo el valor total.

Estas eran las cuatro iniciativas originales del Fondo. Entonces, nos vamos al cuadro resumen eran M\$195.000., por lo tanto, quedaron M\$11.901, 100.-

**INICIATIVA N° 1** “Valorización de la Educación Municipal”. Monto de la iniciativa: \$58.000.000.-

Actividades:

- Competencias y Desempeño Escolar \$27.268.055.-
- Estudio de Riesgo Social: Consumo de Drogas en Unidades Educativas \$1.000.000.-
- Capacitación de Mediadores de Conflicto \$3.000.000.-
- Definición e Implementación de una Política de difusión de los beneficios y recursos disponibles en la educación municipal de Quintero. \$10.000.000.-
- Diseño e Implementación de una política para fomentar la práctica deportiva y determinación del estado nutricional de los escolares de la comuna de Quintero. \$4.990.000.-

Estado de la Iniciativa: En trámite de pago.

**INICIATIVA N° 2** “Adquisición y puesta en marcha de una plataforma informática de apoyo a la gestión municipal y de administración” Monto de la Iniciativa: \$54.000.000.-

Actividades:

- Conectividad Inalámbrica \$40.460.000.-
- Empalme Eléctrico sector rural \$1.190.000.-
- Insumos Computacionales \$3.610.000.-
- Software Mateo XXI \$8.946.166.-

**INICIATIVA N° 3** “Estudio para determinar si el sistema de educación Municipal se financia con aportes de la subvención, con sus respectivas medidas correctivas y de mejoramiento” Monto de la Iniciativa: \$10.345.781.-

- Contratación del Consultor Luis Contreras \$9.980.000.-

**INICIATIVA N° 4** “Adquisición de buses para el transporte de los alumnos de las escuelas rurales municipalizadas” Monto de la Iniciativa: 73.356.000.-

- Compra de 2 buses marca Mercedes Benz \$73.356.000.-

Dentro de lo que es instructivo del Fondo de Mejoramiento se señalaba que podíamos derivar hasta un 10%, del monto a situaciones que apoyaran al desarrollo de las otras iniciativas, por lo tanto, como iniciativa adicional para complementar y no devolver esos recursos, estamos en este minuto, en forma después de este Concejo, pudiendo comprar a través de convenio marco para no tener que licitar la cantidad de M\$11.901,100.- en equipamiento computacional y fotocopiadoras.

**INICIATIVA ADICIONAL** (Financiada con excedentes de las iniciativas anteriores)

“Adquisición de equipamiento computacional y fotocopiadora. Monto: \$11.901.100.-

Respecto al equipamiento computacional esta destinado específicamente al uso de los establecimientos educacionales. Es de interés del señor Alcalde ir implementando con notebook a los docentes, de tal manera como no nos alcanza esa cifra por supuesto comprar notebook a los mas de 100 docentes que tenemos, obviamente vamos a comenzar por los Jefes Técnicos, por los inspectores y aquellos profesores Encargados de Programas. Con los próximos recursos podremos ir avanzando en la compra para los docentes.

Con esta situación no estaríamos devolviendo dineros. Recordemos que el Fondo tiene un instructivo, no podemos derivar recursos a otras cosas que no sean las que están establecidas en el instructivo, por lo tanto, a pesar de tener muchas necesidades tampoco podemos hacer lo que queramos con la plata por mucho que sea la necesidad.

En ese sentido nosotros con esta situación estamos cerrando el Fondo 2008, y a la espera que nos llegue los recursos para comenzar con el Fondo del 2009, del cual no deberíamos tener ningún tipo de dificultades porque habría que empezar a trabajarlo de inmediato, apenas llegue.

**Sr. Alcalde:** He dicho que me interesa los profesores, recuperar a los profesores del liderazgo que

debieran asumir en la comuna, y para eso desde el Concejo y la Administración estamos haciendo esfuerzos para que se pongan a la par en el tema informático.

Me hubiese gustado, así como fuimos los primeros en pagar el bono SAE, antes que la comuna de Viña del Mar, Quintero fue la primera comuna en cumplir sus compromisos. Hoy día, está al día con el bono SAE. También me hubiese gustado, sé que el Alcalde Sabat avanzó, pero cuando conversamos dimos inicio al año escolar que no solo se trató de equipamiento en mobiliario o en infraestructura, sino que también sea de calidad para los chicos.

El Alcalde Sabat lleva 16 años en el cargo de Alcalde, ha avanzado más en el tiempo, le ha permitido tener este diseño de pizarras informáticas con todo lo que va adelante en el tema computacional informático comunicacional. Por eso, he planteado a la Directora de Educación que hagamos grandes esfuerzos en sacar del shock a los profesores de la generación que nos pasó a todos encima la informática comunicacional y apoyar e implementar las salas con equipamiento para los chicos, las nuevas generaciones vayan adelante con sistemas modernos y no con cosas que van atrás.

El Fondo año 2009, a mí me interesaría y lo reitero en capacitar a los profesores en esta línea, de entregar un notebook a los profesores y también implementar las salas con toda la modernidad comunicacional para que los chicos se inserten en lo que ellos ya manejan, también en el sentido de construir un nuevo Padem, vamos definiendo nuevas Políticas de Educación donde apunta hoy día, la humanidad.

**Sr. Moreno;** Agradecer el trabajo que ha mostrado, desde que llego, la Encargada del Departamento de Educación, ha demostrado un gran profesionalismo, se ha notado en el manejo administrativo que está llevando, y eso nos abre las puertas que hay una buena señal de aspiraciones del Concejo, del Alcalde y de la Encargada del Departamento de Educación.

Creo que hay que usar una palabra que identifica más el tema, hay que dignificar a los profesores que hacen su trabajo en el servicio público junto con dignificar a los alumnos que se mantiene en el servicio público, y de esa manera, estamos dando las condiciones. Ojalá es más difícil semejante a las que hay en colegios particulares subvencionados y privados, y dentro de eso, Quintero ha dado muestras en el largo plazo que tenemos la primera unidad de evaluación nutricional de los alumnos en el tema deportivo, que también está relacionado directamente con la educación.

Ahora hay que pensar en elevar el nivel a los profesores, muchos de ellos ya lo saben, a mejorar las condiciones ambientales, eso significa también que cuenten con las herramientas necesarias y esas herramientas necesarias partimos con los alumnos con salas de interacciones, computadores y también nivelar a los profesores, no nivelarlos porque los profesores creo que se enojan si les digo eso, es perfeccionamiento.

En ese plano hay que utilizar bien los recursos que vienen. No quería ser pesado, pero sé que no es culpa de la Encargada, en la Iniciativa N° 3, en el citado estudio en que se gastaron M\$9.000.- y fracción, siendo que iniciativa está ya demostrada y ya estudiada. Estimo que se perdieron esa suma, porque no debió haber estado presente, se debieron gastar en otras cosas, como el haber comprados todos los notebooks. Estoy segurísimo que no se va a volver a repetir, porque esto es como ver si la tierra gira de nuevo y ver si sigue girando, sabemos que eso es así, Nosotros no podemos investigar algo que ya está más que demostrado, que el sol sale todos los días.

Esto realmente es una vergüenza. Eso quería decir para que no pasara de largo, Eso son diez millones de pesos perdidos.

**Daem:** Conuerdo con lo que dice el Concejal Sr. Moreno. Lo planteo desde un comienzo, nosotros sabemos a que resultado vamos a llegar respecto a esta situación, pero lamentablemente en el minuto que se nos asigno el tema del Fondo, ya nada no estaba permitido hacer ninguna modificación, de alguna manera algún partido le vamos a sacar.

**Sr. Carrasco:** Había escuchado esa explicación en una reunión anterior.

**Sr. Alcalde:** Eso ya estaba planificado, no se pudo modificar, todos coincidimos con el Concejal Sr. Moreno, fue una iniciativa para botar las platas.

**Daem:** Hubo plazo hasta noviembre.

**Sr. Aguayo:** Independientemente que este mal la iniciativa N° 3, que tiene que ver con determinar si el sistema educacional municipal se financia o no, mi pregunta es la siguiente, los resultados de eso ¿Cuándo van a estar?

**Daem:** Esta en la elaboración del informe final, va a estar a disposición de toda la comunidad, además que estamos con el tema de la transparencia, por lo tanto, la información es para todos.

**Sr. Carrasco:** No quiero perder la oportunidad, si estoy equivocado que alguien me lo aclare por favor, es con respecto a la Iniciativa N° 4. Apoyándome en el título que tiene este informe donde dice la Gestión Municipal en la Educación 2008, en algunos Concejos anteriores hemos planteado reclamos vamos a llamar, o la petición de modificación de horarios en localidades rurales como Valle Alegre en la ida a buscar a los alumnos.

Mi pregunta, es si eso se ha mejorado un poco, he escuchado tantas versiones de horarios que van a recoger a los alumnos. No quiero perder esta oportunidad para saber si alguien tiene un horario real de esto y como se puede mejorar porque la adquisición de los buses para transporte de los alumnos de la Escuelas rurales municipalizada de un monto de M\$ 73.356.-, era para mejorar el transporte de estos niños.

Hoy día, hasta ayer domingo me encontré con algunas mamás con la preocupación que me transmitieron que no han tenido solución que van a buscar a los niños cerca de las 6,00 horas de la mañana, lo que significa que un niño de cuarto o quinto básico se están levantando como las cinco y media de la mañana, y esta llegando al colegio. A las 10,00 horas de la mañana ese cabro chico lo único que quiere es dormir. Esa es mi pregunta Directora si esto tiene solución.

**Daem:** Tal como dice el nombre de la Iniciativa, la idea era adquirir buses para la movilización de los alumnos de las Escuelas rurales municipales. A eso estaba destinada la adquisición de los buses y eso debería de ser. Yo, soy la que menos tengo que ver con la administración de los buses, lo confieso, por lo tanto, si cuando hay inquietudes las canalizamos y las coordinamos, también las inquietudes de la comunidad al respecto, pero es el Departamento de Movilización es el que fija los horarios, ve las salidas.

Si tuvimos en una ocasión una reunión con la Comisión de Educación, siendo Presidente en ese entonces, el Concejal Sr. Fernández, fue una reunión bastante discutida porque insisto que los

buses deben privilegiar a los alumnos del sector municipal, porque eso es el plus que nosotros le estamos entregando a nuestros alumnos. Los colegios particulares que me disculpen, pero ellos reciben la misma subvención que nosotros y además tienen financiamiento compartido, por lo tanto también reciben apoyo de los padres y apoderados.

Entiendo que pasa por varios temas, pero creo que habría que definir porque los buses con el fin de trasladar a los alumnos que van a colegios de todas las dependencias, particulares, particulares subvencionados y municipales, en realidad se hace muy difícil programación de los recorridos. Entiendo también al Jefe de Movilización de repente tenemos chicos que salen a las 13:30 de la tarde y para esperar el bus que tiene que hacer otro recorrido a otros colegios que salen una hora más tarde, también tiene que estar esperando.

Es un tema que quedamos de acuerdo con la Comisión de Educación que se iba a tratar y se iba hacer un reglamento ya para el próximo año porque este año ya no lo podíamos cambiarlo en el camino.

**Sr. Castillo:** Los alumnos particulares ya lo hemos conversado en la Comisión de Educación, el tema era que a veces que por un niño tenía que ir un vehículo grande a dejar a ese niño a Mantagua, que era del Alonso de Quintero. Eso se hablo que iba a ser por este año solamente, porque estamos corriendo el riesgo que los Colegios Rurales se cierren, con el tema de que hay pocos alumnos porque se vienen todos a estudiar a Quintero, por lo tanto, era que este otro año tendrían que ser solamente alumnos beneficiarios del sistema municipal, y que fueran de séptimo año hacia acá.

Eso era lo que habíamos conversado porque se esta invirtiendo en los colegios rurales una cantidad de plata, van niños de Quintero a estudiar, los que no lo reciben acá, se los llevan para allá, por lo tanto, los que están allá tienen que aprovechar sus medios, se esta invirtiendo.

**Sr. Fernández:** El tema tiene sus bemoles, fue una larga comisión en vista y considerando que estábamos súper aporreado por el tema de los horarios, pero si Concejal, se vio el tema de los buses propiamente tal que llegaban y los colegios estaban cerrados, entonces lo que si derechamente planteamos que los colegios se abrieran más temprano para poder subsanar un poco ese error, ese problema que se genera para los niños.

Se quedo de trabajar un reglamento en conjunto entre Daem y el Departamento de Movilización, que tiene que afinarse como se dijo en esa oportunidad se va hacer para el próximo año, que empezaría a regir, tomando en consideración todos estos temas viene muchos de allá para acá, para decirlo bien de una manera romance y se van muchos de aquí para allá, entonces la cantidad de niños que hay que llevar desde la Península, del sector urbano, hacia la Escuela de Mantagua, es grande también, lo que genera todo un problema, hay un círculo vicioso que no se puede solucionar o que ha costado un poco solucionar, tiene que solucionarse de a poco. De hecho eso es trabajo del Concejal Sr. Moreno ahora.

**Daem:** Como dice el Concejal Sr. Fernández, en este caso estoy por fortalecer el sector municipal. A mí me preocupa mis alumnos de las Escuelas municipales, por lo tanto así como los colegios particulares publicitan lo que ofrecen y dicen a nuestros alumnos le ofrecemos gimnasio, le ofrecemos piscina, en fin, para nosotros también el tema de los buses en un plus, por lo tanto creo que en este sentido, la prioridad la deben de tener los alumnos de las Escuelas Municipales.

**Sr. Alcalde:** Es un tema complejo, cuando uno escucha, creo que el 80% de los reclamos vienen de los colegios particulares subvencionados, que no tiene nada que ver con la Municipalidad y quieren que le solucionemos el problema a ellos, por eso me rió un poco del tema porque es un chiste, reclaman los que no debieran tener derecho, igual los traemos, igual se hacen esfuerzos y se traen si para solucionar el problema tendríamos que comprar como cinco buses mas. Eso no es mejorar la educación sino que es empobrecer la educación.

Lo que quería decir si se analiza por la comunidad que reclama aparte de las becas que nosotros entregamos a los Universitarios, toda las becas en movilización que se entrega tanto como a los universitarios como a los primarios, creo que pasamos los M\$150.000.-, en becas hacia la educación. M\$80.000.-, que se entregan a la comunidad en general con platas municipales. Nosotros aparte de lo que decimos que transferimos como déficit a la educación creo que con el déficit nos quedamos cortos, estamos traspasando M\$700.000.-, netamente de nuestro presupuesto municipal al tema educacional, que es buses, deporte, becas de estudios universitarios.

**Sr. Moreno:** Respecto al tema de movilización. Hay otros detalles también, hay gente que reclama, pero cada caso es particular, hay que analizarlo caso a caso, no podemos generalizar hay gente que reclama y con razón, lo que decía el Concejal Sr. Fernández, dejar un hijo solo en un colegio cerrado, obviamente que es tremendamente peligroso. Depende del Departamento de Educación que a lo mejor que una persona abra un poquito más temprano el colegio.

El tema que grave es que no podemos ir a recibir cada alumno 20 minutos antes de entrar, o ir a buscarlos a la casa, entonces tendríamos que tener varios mini buses. Lo otro, que hay que tener claro, que Movilización, que tiene problemas, es que todo esto tiene un tiempo de recorrido, los buses no pueden andar a 100 kilómetros, también sería desastroso, de trasladar gente de Quintero a Mantagua, Valle Alegre y de allá hacia acá, entonces obviamente que alguien tiene que pagar el tiempo, me refiero alguien tiene que levantarse mas temprano que otro, lamentablemente es así, porque no tenemos capacidad logística, para ir a buscarlo cada uno 20 minutos para las 8,00 horas y lleguen justo a la hora de entrada. Es imposible.

Esas son las reglas del juego lamentablemente, esta es una ayuda que esta haciendo el municipio, el que no puede hacer mas ayuda que eso. Aquella gente de colegios particulares subvencionados, particulares que no les gusta el sistema, tendrá que buscar los medios para solucionar, para buscar y llevar su hijo al colegio porque cuando hablo de dignificar a los alumnos y a los profesores, no estoy en contra de los colegios particulares subvencionados o no, por si acaso, sino que dignifiquemos a lo que nos corresponde que son las áreas mas sensible de la comuna, que son las mas vulnerables, en eso tenemos que gastar las platas, ahí tenemos que gastar las platas que tenemos.

**Sr. Alcalde:** Estamos de acuerdo Concejal.

**Sr. Carrasco:** Para terminar ya que tire a la mesa esta discusión, les quiero decir muy personalmente que no me voy igual muy tranquilo, que cuando pregunte, esta misma respuesta, estamos de marzo escuchándola, todos nos justificábamos con el tema de los subvencionados particulares, que el costo tenía que pagarlo uno u otro, pero los niños se van a aseguir levantando igual 05:30 horas de la mañana, y esta discusión va a terminar el año y no se va a buscar una solucionar.

**Sr. Carrasco:** Lo que pasa es que el animo, discúlpeme que se lo diga, el animo de parte del Concejo no lo veo de poder solucionar el problema.

**Sr. Alcalde:** Aquí se produjo una discusión de la inquietud de la Directora en querer mejorar la calidad de vida a todos los chicos, o sea para nosotros la primera tarea que debíamos hacer, lo digo de verdad, es que toda esa gente que viene de los rurales, y no que se haya hecho en esta y en la anterior gestión, y he felicitado, la mejora del Colegio de Valle Alegre.

Estimo que es una irresponsabilidad de repente y también de la familia de no cuidar y velar por la calidad de vida de sus hijos. Solo cruzar la carretera F-30E con el tráfico que hay es peligroso. Si yo soy papá, sabe que aquí lo dejo de aquí, no lo saco, y hoy día tengo waifi, internet, de todo, y que nosotros también en una lógica de querer mejorar la educación, queremos que los colegios informáticos estén abiertos responsablemente para que lo ocupe la ciudadanía bajo un control de la educación.

El otro día, en Valle Alegre, escuchábamos a mamás que decían sabe que, yo no tengo Internet y tengo que ir a Quintero a sacar una tarea. Vamos a abrir al colegio, no se si será un auxiliar o el parodocente que se quedara unas horas mas tarde, quedarse en ese colegio para que responsablemente la comunidad en general, sin mirar de que colegio sea, ocupe esa biblioteca informática, esté la información y no se estén trasladando. Estamos tratando en todo orden de querer mejorar, sin duda, que esos chicos, el primer trabajo que tenemos que hacer como municipio es hacerles ver que si hay un buen colegio que los chiquititos se queden allá y no vengan a exponerse acá. Vamos a tratar de resolverles a los papás. En esa lógica vamos ayudar.

**Sr. Aguayo:** Creo que aunque resulte impopular, hay que adoptar la medida pertinente en función de lo que usted señala, si no es posible que los padres actúen con bastante irresponsabilidad y mandar a los chicos de segundo o tercero básico a Quintero. Tenemos una bonita Escuela y que esta con los adelantos necesarios, entonces aunque resulte un poco impopular hay que adoptar las medidas que conlleven efectivamente a fortalecer la educación municipal y a mejorar la calidad de la educación

No es posible que nosotros con toda esta ayuda que esta brindando desde hace mucho tiempo el municipio salgan favorecidos los colegios particulares subvencionados. Porque nosotros tenemos que tráeles los estudiantes de esos colegios, si están cobrando mejor subvención, incluso que la nuestra. Apelo al Presidente de la Comisión que volvamos a tocar este tema que lo habíamos venido planteando en la Comisión de trabajo donde tomamos en consideración todo esto que usted esta señalando aunque resulte impopular hay que adoptar las medida pertinentes en la perspectiva que el próximo año, la cosa sea totalmente distinta.

**Sr. Moreno:** Un tema bien planteado, lo iba a plantear antes, me gusto la idea del Concejal Sr. Aguayo. Hay que tomar acciones y la acción es la siguiente. Voy a citar a una reunión para el día lunes a las 15:30 horas para Comisión de Educación, para quien quiera participar. Tiene que estar presente el Director de Movilización y el Departamento de Educación. Quiero solicitar inmediatamente un catastro de todos los alumnos que viajan en los buses, los orígenes, de donde vienen hacia donde van, y los colegios al cual asisten, porque estamos hablando en el aire. Quiero saber si son 3 o 5 niños particulares y el resto todos nuestros municipalizados.

Es la única forma de establecer una acción. Saber cuanto es el recorrido de los buses, cuanto se demora un bus al llegar allá, hay que recordar que en la mañana el tránsito es insoportable, una

cola que no para, entonces obviamente los vehículos tiene una velocidad, no pueden exceder. La idea es tener esas herramienta en la manos para poder contar con un diagnóstico, y ver que solución podamos dar, ahora de parche y la de proyectar una cosa mas acabada para el próximo año. Así, que la reunión es el próximo lunes 25 a las 15:30 horas.-

**Daem:** Quisiera dar las gracias al Concejal Sr. Fernández, quien estuvo a cargo de la Comisión de Educación hace un tiempo atrás, la verdad que cuando uno mucho apoya, no me cabe la menor duda que con el Concejal Sr. Moreno a cargo, con quien ya trabajamos por un poco tiempo, también vamos a tener el mismo compromiso y apoyo.

**Sr. Alcalde:** En consecuencia sometemos a sanción el Informe de Cierre del Fondo de Apoyo a la Gestión Municipal en Educación año 2008.-

Finalizado el proceso de votación el cuerdo adoptado es el siguiente:

**Acuerdo:** El Concejo Municipal aprueba por unanimidad el Informe de Cierre del Fondo de Apoyo a la Gestión Municipal en Educación año 2008, que incluye las siguientes Iniciativas:

| INICIATIVA   | MONTO UTILIZADO      |
|--|----------------------|
| INICIATIVA N° 1 Valorización de la Educación Municipal   | \$46.258.055         |
| INICIATIVA N° 2 Adquisición y Puesta en Marcha de una plataforma informática.  | \$54.206.626         |
| INICIATIVA N° 3 Estudio para determinar si el sistema de Educación Municipal se financia con aportes de la subvención. | \$9.980.000          |
| INICIATIVA N° 4 Adquisición de buses para el transporte de los alumnos de las escuelas rurales municipalizadas         | \$73.356.000         |
| INICIATIVA ADICIONAL Adquisición de equipamiento computacional y fotocopiadora.  | \$11.901.100         |
| <b>TOTAL FONDO</b>   | <b>\$195.701.781</b> |

Se cierra la Sesión siendo las 18,50 horas



**YESMINA GUERRA SANTIBÁÑEZ**  
SECRETARIA MUNICIPAL



**JOSE VARAS ZUÑIGA**  
PRESIDENTE